



Show Rotary Cares ロータリーの心を

あなたの住むところ
私たちの世界
そこに住むすべての人々に



Rotary International

1997-98 R.I. Theme

第2560地区
ガバナー——久保田 昭治
会長——五十嵐 総一雄
会長エレクト——細井 増雄
副会長——長谷川 有美
幹事——佐野 荘榮
副幹事——西山 徳厚
S A A——山浦 日出夫
副S A A——高森 章仁

例会日——毎週水曜日 12:30~
例会場及び 三条市旭町2-5-10
事務局 三条信用金庫本店内
例会場——TEL 35-3311
事務局——TEL 35-3477
FAX 32-7095

本日出席会員数	78名中 50名
先々週出席率	89.19%

8/19 三条北へ
佐久間勝敏さん、橋直樹さん、
渋谷健一さん

先週のメークアップ

- 8/4 札幌北へ
渡辺勝利さん
- 8/10 青少年交換委員会へ(群馬)
加藤紋次郎さん
- 8/11 三条南へ
五十嵐晋三さん、渡辺勝利さん
- 8/18 三条南へ
古沢富雄さん、吉井俊介さん

会長挨拶

五十嵐総一會長

皆さん今日は、本年度より第3例会ということで、4つの歌を歌わせて頂きます。私自身満足に歌われませんでした。皆さん如何でしたでしょうか？毎月第3



週で4つの歌を歌わせてもらうことになっておりますから、是非覚えて頂きたいと思います。

先週はお盆でお休みでございました。2週間振りで例会ということになります。一番喜ぶのは私でございまして、本当にゆっくりでき、伸び伸びしたお盆休みをさせて頂きました。皆さん方お盆のお休みを利用して、家族でお孫さんと一緒にということで、あちこちにお出かけになられた方もいらっしゃると思いますけれども、私も全員で集まるのがほんの2日間でございましたので、2日間一寸湯に浸かって、久しぶりに家族旅行をさせて頂きました。そんな訳で、今日のボックスは非常に沢山の方々からお集まりになって頂いたと、ボックスを期待しておりますので宜しくお願ひ致します。

まだまだ今日なんかは鬱陶しい暑さでございます。お盆をあければ、涼しくなると一日、二日涼しかったのですけれど、此處にきて又30度を越したり鬱陶しい日が続いております。どうかお疲れの無いよう、体調をくずされないように充分気

をつけて頂きたいと思います。

先般の16日ですか、斎藤弘文会員のお父さんが亡くなられました。お通夜にも、ロータリーの方々が沢山ご焼香参列をさせて頂いたと思いますが、本当に急にお亡くなりになられるという事は大変悲しいことでございます。お悔やみ申し上げたいと思います。

又8月6日、例会を終わった後、野村会員が済生会三条病院に入院されておりましたので、私と佐野幹事と二人でお見舞いに行って参りました。非常に元気でおられまして、今リハビリの最中でございます。言葉もはっきりされておられますので、一寸腕と足とが脳梗塞の関係だと思いますけれども、糖尿病から来る合併症から起こったということで、野村会員はおっしゃっておられましたけれども、皆さんに宜しくとの事でございました。一生懸命リハビリして、例会に出てくる元気がありますということでございましたので、ご報告させて頂きます。

先般の19日ですか、一年交換学生のネイサン・マルコ・リベラさんが、いよいよ三条に参りました、交換委員会の荻根沢さんが成田に出迎えに参りました。本当に荻根沢さん有難うございました。急きょ、田辺さん宅にお迎えする予定でございましたが、田辺さんは、ビザの関係で出発が遅れまして今日アメリカの方へ出発することになりました。ご家族の方が今日成田空港へ行っておられますので、ネイサン・マルコ・リベラさんを

小林敬典さんのご自宅の方にお願い申し上げまして、小林さん大変ご迷惑をお掛けしまして申し訳ございません。多分明後日頃、田辺さんのご自宅の方へ引き渡しさせて頂きます。そしてネイサンくんが丁度8月の23日が本人が誕生日なものですから、受け入れの方々と委員会と誕生日祝いをして上げたいと思っております。どうかお許しを願いたいと思っております。いよいよ交換学生に明ける1年のスタートとなる訳でございます。委員会の方、大変でございましょうが、よろしくお願ひ致します。

お手元に新会員の4名の方々の名簿が廻っておると思います。8月は会員増強月間でもございます。早速4名の方々の推薦がありました。理事会でも認められましたので、私がご報告させて頂いて、4名の方が入られれば82名になると思います。本当は今日、東北電力の川瀬さんがお見えになる予定でしたけれど、来週にお見えになるそうでございます。その方を入れて82名でございます。82名になって元に戻すということでございます。どうかひとつ宜しくお願ひ致します。簡単ではございますが、会長挨拶と致します。

幹事報告

佐野勝栄幹事

◎伊勢崎中央RCより

1997~98年度地区大会のご案内がとどいております。

とき 10月25日(土)~10月26日(日)

ところ 伊勢崎市文化会館

義務出席者

会長、幹事、地区役員、クラブ奉仕、会員増強、職業奉仕、社会奉仕、環境保全、国際奉仕、青少年奉仕、ロータリー財団、米山奨学、新会員

※30%会員の登録 9/10締め切り

◎三条ともしひ会より

寄付の御礼がありました。

ニコニコBOX



五十嵐総一さん

お盆休みを利用して家族旅行をさせて頂き、お湯につかってのんびりした旅行でした。

杉野奎司さん

今日は私に卓話の機会を頂き、ありがとうございました。御配慮に感謝申し上げます。

佐藤 武さん

杉野さん卓話有難度う御座居ます。楽しみにしておりました。

渡辺勝利さん

欠席が多く恐縮です。出席率はメーチャップで補えますが、ロータリー活動の方は思うにまかせず、仲間にご迷惑をかけています。

榎本 勝さん

先々回2,000回例会、楽しく終了させていただき有難うございました。

小林敬典さん

交換留学生のネーザン君、昨日受け取りました。もっとも、本番は来年の半年間ですが……お陰様で新体験をさせて戴きます。

川又嘉瑞範さん

お盆に娘と孫が帰って来ました。

峯村征夷さん

本日都合により早退させていただきます。

高畠 昭さん

BOXに協力して。



8月20日分

¥13,000

卓 話

奥日光と三条の人

杉野奎司会員



はじめに今日は皆さんに是非私の話を聞いて頂きたいと思いまして、貴重な時間をお願いいたしました。皆さんの前で話をすることが一生のうちにこれが最後かと思いますので、よろしくお願ひします。

湯滝奥日光に湯滝という滝がございますが、その滝と三条の人と深い関係があります。その話を申し上げますが、ご存知の方も多いと思います。失礼がありましたら、よろしくお願ひ申し上げます。テーブルの上にコーピーがあります。ご覧になってお持ち帰り下さい。そして是非家族サービス旁々見に行って下さい。

それから、この掛軸ですが、これがこの話の元でございます。

一昨年ですが市内のある人が家を新しく造られ、古いものを整理され、この拓本を捨てられる寸前に私が貰って表具をしたものです。

現在は、資料館に寄附しましたので、当ロータリークラブが資料館が新しく改装された時に、五十嵐華亭の村上藩主内藤信敦が京都の所司代になった時の三条の陣屋で祝宴が催された絵巻がパネルにして寄贈しました。それがもとの弓場に入る所に下げてあります。

その隣に並んでおります。今度お出になりましたら見て下さい。

この石碑は、奥日光に湯滝という我が国の大滝の中に那智の滝に次いで第二位の滝と言われております、那智の滝が140m。湯滝が135mですが、日光五大名瀑の中で一番美しい滝といわれております。今、東照宮の参拝客よりこの滝の見学者の方が多いそうです。

明治8年8月三条の人笠原文平、源川万吉、小坂井、山田の各々、ご同伴で見学に行かれ、素晴らしい滝に惚れ込んでしまい、私共で道路を付け、世に広めたためそれから有名になったそうです。

明治15年10月、8代目の笠原正博、正泰のご兄弟が滝の脇の木陰になっておりましたが、石碑を建てました。

その石碑の文が言海の辞書の編集をされた大槻文彦という人で、書いた人は日本の三筆と言われた巖谷一六という人です。そして篆額の「瑰偉雄麗」は、杉華という学者であります。

今は日光市がその前にステンレスのプレートで新潟県三条町笠原文平とその郷人と紹介し、昭和61年に建てられております。

交通は当時汽車もない自動車もない時に4組のご夫婦がどうして行かれたかは解りません。

今は車で3時間半で行かれます。高速道路を沼田インターを出て金精峠のトンネルを抜けると湯元高原を真下に見て、先の方に男体山、中禅寺湖と見渡せます。

湯元温泉の前に小さな湯の湖という湖があります。そこの水が国道の直ぐ脇から落ちる所があります。それが湯滝です。水は湯川となり、戦場ヶ原を通り竜頭の滝となって中禅寺湖に注ぎます。

滝について、碑に日光に滝は72にあると書いてありますが、有名なのは5大滝と言われております。

華厳の滝、湯滝、竜頭の滝、裏見の滝霧降の滝。

華厳の滝は、中禅寺湖からの水路の修理も終り、6月から見られる様になりました。

湯滝と竜頭の滝は、奥日光ですが、裏見の滝は東照宮の後の方角にあります。

霧降の滝は、東照宮を背にして西側の霧降高原の中に展望台から見ますと、林の中に白い布を垂らした様に美しく見えます。

来月21日、ファミリーで参りますが、今年は4回目になりますが通年一昨年から10回目になります。

笠原家について、一寸触れさせて頂きますが、詳しいことは三条人物伝等をお読み頂きたいと思います。

本町のまるよし本店の隣に郵便局の跡

地が駐車場になっております。その所に杉名屋という呉服の大店があったそうです。

奥日光へ行かれた人は7代目笠原文平さんで、石碑を建てられた人が8代目で後で襲名をされておりますが、正博、正泰ご兄弟ですが、正博さんが本家三条の街のために活躍され、明治13年の糸屋の大火、明治14年の大水とそんな事で当時の楠本県知事や中央の渋沢栄一の支援によって金融機関、有限責任三条会社を設立し、復興に尽力された人だそうです。

又、弟の正泰という方は、分家で後に文治郎となられ、明治22年三条が町制を施され初代の町長になられた方だそうです。

そのご長男が、バスケットボールの有名な選手で現在も続いております、燐光杯を寄附された方だそうです。

現在東別院にお墓がありますが、幼稚園が新築の際、北側に移されております。

私は今、高齢者社会、生涯教育、福祉の時代と唱えていますが、皆空念仏の様な気がします。

私共、三条の偉大な先人がただ湯滝へ道をつけただけでなく、奥日光へ三条から道をつけられたと考えても決して誇大妄想ではないと思っております。

本当に三条から近くなった日本の代表する景勝地を大いに生活の中に生かして行きたいと考えます。

昨年の秋ですが、三条の市長が日光の市長に、まあ今後共よろしくという意味

の手紙を出されましたが返事がない様です。

外国との交流も大事でしょうが、身近な事にももっと考えが必要かと思います。

先月27日、市民ハイキングに140名の人達が参加しましたが、全コース全員が無事歩きましたが、市政だよりに7月1日に募集案内が出ました。その日の夕方で定員オーバーになり参加出来ない人からお叱りをうけたそうです。市民の関心が高かった様です。

出発の際、市のお偉方の教育的な挨拶があるものと思っておりましたが、誰も見えませんでした。

もっと創意と工夫があったら、市民生活も楽しくなる様に思います。

これで終りますが、大変ご静聴ありがとうございました。

編集後記

週報も7号目になってきて、少しは慣れてきたようだが、まだまだ42回も残っている。前途多難である。

斎藤会員ご尊父に哀悼の意を表します。野村会員一日も早く回復をして元気なお顔を見せて頂きたい。

9月より医療保険制度の改革。保険料

のアップ。医療費の負担額増加。社会が老人化している中での今回の改革。住みよい社会が理想だが、老人にとっては医療費高負担で住みにくくなる。なんとかならないものか？

会員の中で病気の会員が出るとこんな思いになる。私自身が年取った所為か。

S

例会案内

三条RC 9月3日例会 会員卓話

9月10日例会 クラブアッセンブリー

メークアップをどうぞ

三条南RC 9月1日例会 クラブフォーラム

9月8日例会(月)→7日(日) 第四分区IM

三条北RC 9月2日例会 外部卓話

9月9日例会 クラブフォーラム

見附RC 9月4日例会 会員卓話

9月11日例会 会員卓話

加茂RC 9月4日例会 会員卓話

9月11日例会 クラブフォーラム

燕RC 9月4日例会 会員卓話

9月11日例会 クラブフォーラム

